

# 議会あれこれ



▲議員研修会

## 6月議会 初日・最終日 傍聴者1名!

6月の新聞記事に「地方分権で議会の役割増、議会自ら古い殻を破り始めた」と地方議会の動向が報道されました。また今年も全国町村議長研修会の主テーマは議会改革でした。

地方議会も本気で改革に動き始めたのです。先般、町内のある団体の総会で、私は「これから

の自治は、町民と行政との協働のトライアングルがいに構築されているかによって自治体間の差が歴然とし、住みやすい町かどうかが決まる。皆さまの議会をもっと見て欲しい」と申し上げました。

昨年の「合併問題」の公聴会・意見交換会に続き、今年6月には議員研修会「テーマ・空港問題」を開催し、町内会長・町職員の皆様にも参加を呼びかけ課題を共有いたしました。

ケーブルテレビでの議会放映も実施しております。根回しに代表される、閉ざされた中で動く議会ではなく、公の場で、真剣で建設的な議論が堂々と展開される議会の構築こそこれからの町の発展には不可欠なのです。

「古い殻をどう破るか」議会の課題であり町の将来への課題でもあります。どうか皆さまの鋭い眼を議会に議員に向けて下さい。

※議会へのご意見をお待ちしております。  
◆議長へのメール：simegityo@yahoo.co.jp

## 西東京市 市議会

6月27日に西東京市(東京都)市議会文教厚生常任委員会10人、事務局1人を受け入れました。議会から、議長、厚生常任委員長、事務局長が出席。

子育て支援課による説明がなされ、その後、質問、情報交換を行いました。条例制定までの取組みで、「子どもに権利を与えること」で、問題となる事案はなかったのか」など制定への課題を熱心に質問されました。子どもの権利救済のシステムや子ども

もの居場所づくりが、条例によってスムーズに立ち上がっている事など感心された様子でした。

7月1日に議会定例会会議録のホームページ掲

## 熊本県大津町 町議会

載と議会運営全般についての視察で熊本県大津町町議会運営委員会が来庁されました。

議長歓迎挨拶の後、局長・総務課長が研修事項について説明。会議録をホームページに掲載することへの懸念などの質問がありました。

情報交換のあと、シート、メイト、壁坑槽を案内しました。



▲熊本県大津町 町議会の皆さま

## より一層 志免町議会へ

九州初「子どもの権利条例」制定や議会改革について、全国の議会より研修来庁が多くなっている。その行政視察団を紹介します。(6・7月分)

# 追跡...あの質問は どうなったの?



▲会計課横の情報室

## 協働への取り組み 町政図書室の設置

協働を進める上で情報の共有はかせない。行政資料等がすぐ閲覧できる配慮を。  
[二宮議員・平成19年9月定例会での質問]

## 20年3月より設置

1階会計課横に情報コーナーとして設置された。

## 健康保険証に臓器提供の 意思表示欄を

日本では臓器移植、提供が進んでいない。そのため外国に行って膨大な費用をかけた一部患者しか助かっている。臓器移植を必要とする患者がいる。臓器提供の啓発運動の一環として是非実施して頂きたい。

[大西議員・平成19年1月定例会での質問]

## 20年4月より実施

3月の保険証の切替時に意思表示欄を設けた、新しい保険証が作成された。



▲意思表示欄を設けた新しい保険証